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教育委員会定例会会議録 

 

開催日時  平成３０年８月３１日（金） 午前９時～ 

 

開催場所  教育文化会館 ４階 第５展示室 

 

出席委員  教育長職務代理者   米田 惠一      

      委     員   田中 敬子  中尾 悦子  吉田 元信 

      教  育  長   小林 俊治 

 

出席職員  教育部長         曽和 信介   教育総務課長      北岡 慶久 

      学校教育課長補佐    森口 伸吾    生涯学習課長        大西 基夫 

教育相談センター長     林  民和   図書館長        井澤 清 

学校教育課長補佐    松本 和子   学校教育課主任指導主事 森  和子 

教育総務課長補佐      萱野 健治      教育総務課企画総務係長 岩坪 康夫 

     

1 開式 

 

2 前回会議録の承認について 

 

3 会議録署名委員の指名について 

 

4 報 告 事 項 

 報告第１号 教育状況について 

報告第２号 平成 30年度全国学力・学習状況調査結果について 

 

5 付 議 事 項 

 

 

6 そ の 他 

 準要保護児童生徒就学援助費の認定基準の見直しについて 

小・中学校の空調設備整備について 
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 会議の概要 

 

教育総務課長 

 

 

吉田委員 

 

教育総務課長 

 

教育総務課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会 午前９時００分 

 

これより教育委員会８月の定例会を始めたいと思います。 

まず初めに、前回の会議録の承認について、吉田委員お願いします。 

 

的確に記載されていました。 

 

本日の会議録の署名委員は田中委員よろしくお願いします。 

 

それでは報告事項に入らせて頂きます。報告第１号教育状況について、教育長よ

ろしくお願いします。 

 

それでは、最近の教育状況について報告します。 

小中学校の夏季休業も本日で終わりとなりました。特に前半は、酷暑で予定して

いました高野町との合同の学童水泳記録会や前畑・古川記念水泳大会が中止となり

ました。来年度の運営について今後協議が必要であると考えています。酷暑ではあ

りましたが、夏季休業中、子どもたちの生活を巡っては、大きなトラブルがあった

という報告は、特に受けていません。 

夏季休業中は、中体連の伊都地方大会、近畿大会、全国大会、また、校区の様々

なイベント、サマースクール、補充授業等、色々な取組が行われました。その中

で、恋野小学校は自転車競技で２７年連続県大会優勝、中学校では、県大会・近畿

大会に多くの部が出場し、特に紀見北中学校柔道部個人と陸上部の個人、高野口中

学校剣道部個人が全国大会に出場しました。猛暑の中、市内の子どもたちは良く頑

張ったと思います。 

また、８月７日（火）から１０日（金）にかけて、花園で子ども冒険村を実施し

ました。当初は猛暑のため、開催についての協議を慎重に行いましたが、開催日数

日前から気温が若干下がり、開催の決断をしました。小学５年生５５名とジュニア

リーダー２７名が参加し、いろいろな体験活動を行い、全員元気で無事終了するこ

とができました。ただ、来年につきましては、キャンプ場は橋本市と気温に大差が

ないことや、病院から遠距離にあることから、開催場所等について検討が必要であ

ると考えています。 

８月１０日（木）に未来議会議員、子ども議会から名称変更をしたのですが、そ

の任命式を行い、８月１７日（金）に事前学習会を行いました。今年は、３回目と

なる未来議会ですが、１５名の中学生と団体１校が参加していただきます。１１月

１８日（日）の議会開催に向け、後２回の事前学習会を予定しています。また、７

月３１日（火）に開催しました、総合教育会議の出席ありがとうございました。高

野口中学校の報告につきましては、学校の取り組み、ソフト面に重点を置きたかっ

たのですが、どうしても、ハード面の話が主になってしまったのは、仕方のないこ

とだとも考えています。 

８月２３日に実施しました、新橋本市給食センターの開所式へのご出席ありがと

うございました。教育委員会として、様々な課題を乗り越えて完成することができ
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教育総務課長 

 

田中委員 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

中尾委員 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

ました。今後、子どもたちに、安心・安全で美味しくて、栄養価の高い給食を提供

できるように尽力していきたいと考えます。 

本年度の全国学力学習状況調査の結果が届きました。結果は前日会で配布させて

頂いた資料のとおりです。本日、その内容・分析について報告させて頂きます。た

だ、私自身考えていることは、仲間作りや学級集団作り、そして地域に開かれた学

校作りの大切さです。また、小中学校ともに、特に小学校ですが。学力の低位な子

どもに対する支援のあり方が重要であると考えます。 

また、８月２６日（日）にきしかみ子ども館で夏休みこどもまつりが行われまし

た。多くの子どもや保護者が参加して楽しい時間を過ごしました。 

さて、本日で夏季休業も終了します。多くの子どもたちは、この休みを通して、

心身ともに成長して学校にやって来ると思いますが、様々な要因から状況が悪化し

て登校して来る子ども、また、登校しなくなる子どもも出てくるかも知れません

し、最悪自殺ということもありうるのが、この時期であります。先日の校長会で

も、一人ひとりの子どもの状況把握と支援をお願いしたところです。 

最後に、９月１５日（土）に中学校の体育大会と、その後になりますが、残って

いる小学校の運動会が開催されます。ご出席の程よろしくお願い申し上げ、教育状

況の報告とさせて頂きます。 

 

皆さん方から感想、ご意見等ないでしょうか。 

 

冒険村ですが、病院から遠いことや気温のことなど色々課題があると思います。

受入れ人数について、毎年話題になりますが、テントが狭いので人数が増えると大

変で、熱中症の心配があるので、検討してもらいたいと思います。 

 

冒険村については、長い間、花園でやってきました。人数についても、今年は

ましでしたが、多い年もあって、ジュニアリーダーの数で募集人数を決めたりし

てきました。来年以降は人数の課題もありますし、日程も３泊４日でやってきま

したが、もう少し短くしてもいいのかなと考えています。場所についても、でき

るだけ橋本市内でできたらと思っています。具体的には決まっていませんが。例

えば、川がない所でも仕方がないなど妥協もしていかないといけないと思いま

す。熱中症の絡みもあるので、慎重に検討していきます。 

 

今年も見せてもらいましたが、リーダーさんは、年齢層が下がって高校生が多か

ったですが、手馴れていて安心して見させてもらいました。３泊４日を縮めるかも

しれないということですが、それくらいの日程が丁度良くて、親からの手紙を読む

ときとか、とても嬉しそうに一生懸命読んでいました。３泊４日という期間で親か

ら離れていることの効果、成長もあるのかなと感じました。体調が悪くなった子は

いませんでしたか。 

 

今年はいませんでした。３泊４日が妥当かどうか、これから検討していきます。

手紙のやり取りも良いことなんで続けたいとは思います。 
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教育長 

 

中尾委員 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

吉田委員 

 

 

教育長 

 

米田委員 

 

 

学校教育課長 

補佐 

 

米田委員 

 

学校教育課長 

補佐 

 

教育総務課長 

 

 

教育長 

 

 

学校教育課 

主任指導主事 

 

 

 

教育長 

 

教育総務課長 

 

 

ジュニアリーダーの年齢は下がっていましたが安定していました。 

 

リーダー自身も勉強している、成長している最中だと感じました。 

 

丁度入れ替わりの時期だったと思います。以前は大学生が多かったのですが、就

職などで抜けて、そこに新しい高校生が入ってきました。このまま続けてもらえる

ようにやっていきたいと思います。高校生が多かったので、事前の研修をうちの担

当がしっかりやってくれた成果もあったと思います。 

 

休み明け前後で自殺者が増えると言われますが、市内でここ数年で事例があり

ますか。 

 

ないです。 

 

学校が月曜から始まりますが、二学期制なので始業式はないと思いますが、全

校集会はどんな感じでやっていますか。 

 

夏休み明け集会というのをどこの学校もしています。長期休校を明けたという

ことで。 

 

場所は体育館ですか。時間はどのくらいですか。 

 

体育館で座ってやっています。２、３０分程度です。表彰関係があれば、それ

が付け足されます。 

 

他にありませんか。報告第２号に移らせてもらいます。ここからは教育長お願

いします。 

 

報告第２号 平成３０年度全国学力・学習状況調査結果について 報告お願いし

ます。 

 

平成３０年度全国学力・学習状況調査結果について、報告させていただきます。 

 

――資料に基づいて市の現状や課題について報告し、今後の取り組みについて

協議を行った。―― 

 

 その他に入ります。教育総務課長お願いします。 

 

準要保護児童生徒就学援助費の認定基準の見直しについて、説明お願いします。 
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学校教育課長 

補佐 

 

 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

米田委員 

 

学校教育課長 

補佐 

教育総務課長 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課の松本です。平成３０年度より児童扶養手当の更新時期が８月から 

１１月に変更になることから、児童扶養手当による認定と所得審査による認定の不

平等さがより広がることが判明しました。援助が必要な家庭に平等な審査ができる

ように認定基準を見直します。 

 認定基準は、従前は複数ありましたが、見直し後は特別支援教育就学奨励費の需

要額測定に用いる保護基準に基づき 1.0以下であることの一本とし、平等な審査と 

なるようにしていきます。なお、ひとり親家庭については、加算をします。 

 １０月の就学時健診案内状発送時、新小学１年生の全家庭に通知していきます。 

 

 ご質問等ありますか。 

 

 援助費は、後で返還する必要はありますか。 

 

 ありません。 

 

 他よろしいですか。では、続いて、小中学校の空調設備の整備についてです。 

 

 まず、ハード面について私から説明します。既に新聞等でも報道されていますが

市内の小中学校全校、閉校となる信太小学校は除きますが、中学校５校、小学校 

１４校の普通教室・特別支援教室、音楽室に空調設備を整備する計画を上げさせて

いただいています。 

整備時期につきましては、中学校は、来年夏の設置完了を目指します。小学校に

ついては、再来年夏の設置完了を目指します。小学校は再来年ということになりま

すので、来年の夏は今年と同じ状況となりますので、後ほど教育長から夏休みにつ

いての考え方を説明してもらいます。 

予算については、９月の補正予算と平成３１度以降の予算に計上をしていきま

す。 

小学校については、いくら遅くても再来年の夏に間に合わせなければならないと

考えていますので、その条件をつけて事業所から設計や設置の提案をいただこうと

考えています。 

 

工期についてですが、授業もありますのでなかなか確保が難しく、長い時間かか

ってしまいます。また、学校にも相当協力してもらわないといけないと思っていま

す。 

小学校の来年の対策ですが、７月の終わりに非常に暑い日がありましたので、夏

季休業日の一部を冬季休業日に移して調整したいと思っています。この内容で校長

会に諮っていきたいと思います。 

この空調整備の事業は、以前に計画はしましたが、原資がないので断念していた

事業です。その課題は残っていますので、どこかが増えれば、どこかを削らないと

いけなくなりますので、ご協力をお願いします。 
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教育総務課長 

 

教育総務課長 

 

 

 

ご質問等ありますか。 

 

それでは、次回９月の日程について確認します。前日会は９月２１日（金）の９

時から、定例会は９月２８日（金）の９時からになります。 

他に特になければ、８月定例会を終了したいと思います。 

 

 

 

（午前１０時１０分） 

署   名   委   員 

 

 


